



Manifesta 13 Marseille vient d'annoncer la sélection finale des projets de son programme collatéral "Les Parallèles du Sud" qui se tiendra en même temps que la biennale qui aura lieu du 7 juin au 1er novembre 2020.

A la suite du succès de l'appel à candidature des Parallèles du Sud, avec 380 projets reçus issus du monde entier, Manifesta 13 Marseille annonce que « 75% des 96 projets retenus émanent d'institutions, associations, galeries, artistes et commissaires de la Région Sud, rendant compte de la grande qualité de la scène artistique professionnelle régionale et de son fort dynamisme à l'échelle internationale. Les candidatures étaient ouvertes aux institutions publiques ou privées, aux associations, aux artistes et aux professionnels implantés au niveau local, national et international issus de toutes les disciplines artistiques ainsi qu'aux acteurs hors du champ artistique et culturel. » Au total quelque 350 participants seront invités par les acteurs régionaux à montrer leurs projets émanant de nombreux pays : Royaume uni, Allemagne, Pays Balte, Pays Bas, Italie, Espagne, Suisse, Kosovo, Maroc, Tunisie, Algérie, Grèce, Congo, Cameroun, États unis, Belgique, Norvège, parmi d'autres. Chacun des 96 projets sélectionnés a une dimension internationale et réunit un partenaire local qui en est le coordinateur. À travers ces collaborations actives et durables, chaque projet fait écho à l'approche thématique de Manifesta 13 Marseille. « *Le soutien de la Région Sud, avec une enveloppe de 500 000 € directement dédiée aux partenaires locaux et régionaux de ces projets parallèles, confirme l'ambition de Manifesta 13 Marseille de créer un héritage qui subsistera au-delà de la biennale en 2020* »

Les Parallèles du Sud révélera une diversité de projets et de participants à travers la Région

Les projets sélectionnés dans le cadre du programme "Les Parallèles du Sud" révèlent une grande diversité tant dans les projets proposés que dans les acteurs engagés.

Parmi les 350 participants, 200 sont des artistes dont 80 artistes basés dans la Région Sud parmi lesquels Wilfrid Almendra, Cabanon Vertical, gethan&miles, Cari Gonzalez Casanova, Ildi Eldi collective, Goeffroy Mathieu, Olivier Millagou, Abraham Poincheval, Dania Reymond-Boughenou, Jean-Baptiste Sauvage, Sud Side, et Rara Wouli.

50% des artistes sélectionnés sont des femmes basées en France ou à l'étranger, parmi lesquelles Anouk Kruithof (NL), Ilana Salama Ortar (EG), Watanabe Chikako (JP), Steffani Jemison (USA), Regina Hübner (AT), Mounira Al Solh (LB), Ursula Biemann (CH) et Himali Singh Soin (UK), pour n'en citer que quelques-unes.

"Les Parallèles du Sud" sera ponctué d'événements publics organisés par des membres de réseaux locaux tels que Marseille expos ou Botox(s) (Nice, Monaco, Embrun) et mettra un coup de projecteur aux projets émanant d'artist-run spaces et off-spaces tant à Marseille qu'en région. Le programme d'événements parallèles consistera également en des expositions collectives et monographiques de grande envergure au sein d'institutions régionales telles que l'artiste suisse Ursula Biemann au Mamac de Nice, l'artiste français Nicolas Floc'h au Frac Provence-Alpes-Côte d'Azur, ou encore l'artiste nigérien Emeka Ogboh à la Friche la Belle de Mai. Les Parallèles du Sud consistera également en des partenariats avec des festivals internationaux tels que *Les Rencontres de la photographie d'Arles* ainsi que de nombreux événements publics et multidisciplinaires (arts visuels, films, danse, théâtre, spectacle vivant) organisés par des institutions locales à la renommée internationale telles que le FID Marseille, le Festival de Marseille, le Ballet National de Marseille, ou encore la Collection Lambert en Avignon et la Villa Arson à Nice. Parmi la centaine de projets présentés : des performances, conférences, tables rondes, universités d'été, projets éditoriaux et sonores, une quarante d'expositions et installations marqueront les 5 mois de la biennale, de Marseille à Nice, de Arles en Avignon, de Port-de-Bouc à Aix-en-Provence, en passant par Embrun.

Les Parallèles du Sud en chiffres :

- > 96 projets sélectionnés
- > 75% des projets émanent de structures locales
- > 350 participants en tout (artistes, commissaires, chercheurs, galeries, associations, institutions, etc.)
- > parmi lesquels 200 artistes dont 80 basés en région
- > 5 mois de programmation du 7 juin au 1er novembre 2020 dans toute la Région Sud

Un message, un commentaire ?

Ce forum est modéré a priori : votre contribution n'apparaîtra qu'après avoir été validée par un administrateur du site.

[Signaler un contenu ou un message illicite sur le site.](#)

Votre nom

Votre adresse email

Titre (obligatoire)

Manifesta 13 Marseille: sélection finale des projets du programme " Les Parallèles du Sud"

Texte de votre message (obligatoire)